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PRIMERAS PLANAS 

 

 CAPTURAN AL HIJO DE AMADO CARRILLO  

 

“BLINDAJE” POR 157 MIL MDD DA FUERZA AL 
PESO  

 

CON SU GUERRA, CALDERÓN CAMBIÓ LA 
HISTORIA: DEA 

 

BdeM: TENDRÁ MÉXICO BLINDAJE DE 157 MIL 
MDD  

 

CON 30,000 MDD DE EU, BANXICO SALVA 
EMPRESAS  

 

LA LOTERÍA INTERVIENE EN CAMPAÑA 
ELECTORAL  

 

REFORMAS ANTICRISIS, ESTANCADAS  

 

EN SERIOS APRIETOS, EL PRESUPUESTO 2010  

 

FONDO DE 157 MIL MDD PAR RESISTIR LA 
CRISIS: ORTIZ  

 

SON 47 MIL MDD Y SON DE COLCHÓN  

 

¡ESTÁN JUNTOS! 

 
 

 

EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD 

INTELECTUAL Y RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO 

REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 

 
 

http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.reforma.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.el-universal.com.mx
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.prensaescrita.com/diarios.php?codigo=MEX&pagina=http://www.milenio.com
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.jornada.unam.mx/2007/01/15/index.php?section=impresa
http://www.cronica.com.mx/
http://www.cronica.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.nuevoexcelsior.com.mx/
http://www.elfinanciero.com.mx/
http://www.economista.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.elsoldemexico.com.mx/
http://www.ovaciones.com/
http://www.la-prensa.com.mx/
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NSS Oaxaca 

Información minuto a minuto 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 02/04/09 EDUCACIÓN ON LINE 

 

UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL PRESENTA PLAN 
INSTITUCIONAL DE DESARROLLO 

 
OAXACA, OAXACA.-El próximo 3 de abril, la Unidad 201-Oaxaca de la Universidad Pedagógica 
Nacional, presentará a la comunidad universitaria y a las autoridades del Instituto Estatal de 
Educación Pública de Oaxaca, IEEPO, su plan institucional de desarrollo 2008-2013, se tiene 
previsto la asistencia a la ceremonia de la rectora de esta institución, Sylvia Ortega Salazar. 

La subdirectora Académica de la UPN, Judith Villavicencio González informó, que la elaboración 
de este plan es resultado del esfuerzo conjunto del personal docente y administrativo y en él se 
resume el quehacer, los proyectos, la misión y visión de la institución para los próximos cuatro 
años.  

Precisó que este documento tiene un enfoque prospectivo, colectivo y participativo de cada uno de 
los integrantes tanto docentes como administrativos de la UPN, para su elaboración, se realizaron 
reuniones de trabajo para establecer la planeación de las tareas a realizar durante los próximos 
años. 

En el proyecto, se incluye la exposición de 13 proyectos, de los cuales siete son prioritarios, cuatro 
académicos y tres administrativos. A partir del próximo mes de junio arrancarán con los trabajos 
relacionados con esta temática en beneficio de la comunidad universitaria. 

Villavicencio González, indicó que este plan constituye un parte aguas en la vida institucional de la 
Unidad 201 de la UPN porque se contemplan esfuerzos y trabajos de planeación que no se habían 
realizado anteriormente, ahora se plantea una visión mucho mas especifica y ambiciosa en cuanto 
al desarrollo de la institución y se busca avanzar en la mejora de sus servicios para lograr una 
ubicación de liderazgo a nivel nacional. 

Entre los proyectos que se tienen contemplados se encuentran la evaluación educativa de las tres 
licenciaturas y la maestría que se imparten en la institución, para identificar las áreas de 
oportunidad y establecer cursos de mejora, así como la profesionalización del personal docente y 
con ello reordenar la ofertar educativa.  

La Universidad Pedagógica Nacional es una institución pública de educación superior con 
carácter de organismo desconcentrado de la Secretaria de Educación Pública, cumple con 
las funciones sustantivas de: Docencia, investigación, vinculación y difusión, y gestión. 

Tiene por finalidad prestar, desarrollar y orientar los servicios educativos de tipo superior 
encaminados a la formación de profesionales de la educación de acuerdo con las necesidades de 
la sociedad mexicana. 

En la Unidad 201 de la UPN se imparten tres programas de licenciatura: licenciatura en Educación 
Preescolar y Educación Primaria para el Medio Indígena Plan 1990, licenciatura en Educación 
Plan 1994, licenciatura en Intervención Educativa. 
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Además, se tiene un programa de maestría: maestría en Sociolingüística de la Educación Básica y 
Bilingüe.  

Estas carreras son programas educativos dirigidos a docentes en servicio para la formación inicial 
en el campo educativo. Se ofrece también el diplomado: ―Fomento de la lectura y producción de 
textos para la educación básica‖ y el diplomado: ―Sistematización del conocimiento indígena y 
elaboración de materiales educativos interculturales y bilingües‖, así como la especialización: ―La 
enseñanza del español en educación básica‖. 
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AL RESCATE DE ESCUELA DE LAS COLINAS DEL SOL 
 

La Universidad Pedagógica Nacional y el Centro de Maestros, podrán en marcha un 
programa de Asesoría y Acompañamiento Académico en la escuela primaria Alejandro C. 

Villaseñor que se encuentra ubicada en la colonia Colinas del Sol. 
 

 
 
 

NOGALES, SONORA.-Este proyecto se dio a raíz de un diagnóstico realizado por personal de este 
plantel donde se analizó todo el contexto donde se encuentra ubicado este plantel y también de 
pláticas sostenidas con alumnos y maestros. 
 
Guadalupe Teresa Flores Hernández, directora de la UPN en Nogales, mencionó que este 
proyecto consiste en reforzar acciones en materias como español, matemáticas, valores y 
computación para el personal docente. 
 
De la misma forma con alumnos de la licenciatura en intervención educativa también se van a 
llevar a cabo pláticas de nutrición ya que se cuenta con especialistas en este tema. 
 
Dio a conocer que este proyecto lo va a operar el Gobierno del Estado que se va a encargar de 
proporcionar todos materiales que se requieran para llevar acabo este programa. 
 
Indicó que con estas acciones se van a beneficiar un total de 232 alumnos, los cuales componen 
ocho grupos de la institución que cursan desde primero a sexto grado. 
 
 
Señaló que en el momento que se les apruebe dar inicio con este programa de capacitación los 
talleres se van a llevar a cabo en las instalaciones de la escuela primaria Belisario Domínguez, ya 
que todo el proyecto está en trámite. 
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RESUMEN 

 

SEP 

 

* “PERISCOPIO”.- LILIÁN HERNÁNDEZ 

EXCÉLSIOR: NOTA BREVE EN LA QUE SE INFORMA QUE EL OFICIAL MAYOR DE LA SEP, JULIO 

CASTELLANOS, DEJARÁ EL CARGO PARA CONVERTIRSE EN DIPUTADO PLURINOMINAL POR EL 

PAN. (PÁG. 27) 

* CONADE 

EL UNIVERSAL: SERÁ HASTA EL VIERNES CUANDO EL EX TITULAR DE LA CONADE, CARLOS 

HERMOSILLO, DÉ UNA EXPLICACIÓN SOBRE SU RENUNCIA PARA CONTENDER POR UNA 

DIPUTACIÓN EN VERACRUZ. ASIMISMO, SERÁ HASTA LA PRÓXIMA SEMANA CUANDO SE 

CONOZCA AL SUCESOR DEL EX FUTBOLISTA, YA QUE TODOS LOS CANDIDATOS TENDRÁN UNA 

REUNIÓN EN LOS PINOS. PARA OCUPAR EL CARGO SUENAN NOMBRES COMO EL DE SAÚL 

CASTRO, EDUARDO SÁNCHEZ, JESÚS MENA, JAVIER CAREAGA, FERNANDO PLATAS Y 

CARLOS PADILLA. 

LA POSIBLE SESIÓN DONDE SE ELIJA AL NUEVO RESPONSABLE DEL DEPORTE NACIONAL 

ESTARÍA PRESIDIDA POR LA SECRETARIA DE EDUCACIÓN, JOSEFINA VÁZQUEZ MOTA, QUIEN HA 

TENIDO INTERÉS POR EL DEPORTE EN EL PAÍS DESDE QUE ASUMIÓ EL CARGO EN LA ACTUAL 

ADMINISTRACIÓN. (EL UNIVERSAL 7-DEPORTES, MILENIO 12 Y 13-LA AFICIÓN, LA CRÓNICA 

40, OVACIONES 21-DEPORTES, EL FINANCIERO 37 Y 40) 

* OBLIGATORIEDAD EN PREESCOLAR Y BACHILLERATO 

LA JORNADA: EL INTEGRANTE DE LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN EN EL SENADO, RICARDO 

TORRES ORIGEL, EXPUSO QUE EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS, LA CÁMARA ALTA DARÁ ―MARCHA 

ATRÁS‖ A LA REFORMA QUE HIZO OBLIGATORIA LA IMPARTICIÓN DE TRES AÑOS DE 

PREESCOLAR, PARA DEJARLA NUEVAMENTE EN DOS, Y ANALIZARÁ LA VIABILIDAD DE APROBAR 

EL CARÁCTER OBLIGATORIO DEL BACHILLERATO, DEBIDO A QUE ―ES MUY RIESGOSO‖ 
ESTABLECER EN LA CONSTITUCIÓN NORMAS QUE NO SE PUEDEN CUMPLIR. 

NO OBSTANTE, EL SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR DE LA SEP, MIGUEL 

SZÉKELY PARDO, EXPRESÓ QUE SÓLO PARA ATENDER A LOS 3 MILLONES DE PERSONAS QUE 

ESTÁN FUERA DEL SISTEMA Y TIENEN LA EDAD DE CURSARLO, SE REQUERIRÍAN 60 MIL 

MILLONES DE PESOS, DE TAL FORMA QUE ―DE NADA SERVIRÍA‖ HACER OBLIGATORIO ESTE NIVEL 

DE ESTUDIOS SI NO SE CUENTAN CON LOS RECURSOS Y LOS ESPACIOS SUFICIENTES. (PÁG. 42) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/06EXCE020409
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/07UNI020409
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/03JOR020409
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* DIRECTORES DE BACHILLERATO 

MILENIO: EL SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, MIGUEL SZÉKELY PARDO, 
INFORMÓ QUE A CASI DOS AÑOS DE INICIARSE EL CONCURSO DE OPOSICIÓN PARA EL 

NOMBRAMIENTO DE DIRECTORES DE BACHILLERATO, 52 POR CIENTO DE LOS PLANTELES HAN 

CONCLUIDO ESTE MECANISMOS DE ASIGNACIÓN, NO OBSTANTE, RECONOCIÓ QUE LA SEP 

SÓLO PUDO ATENDER AL 15 POR CIENTO DE LA DEMANDA, PUES EN ESTE PROCESO SE 

POSTULARON 3 MIL 257 PROFESORES PARA 494 ESCUELAS. 

DURANTE LA TOMA DE PROTESTA DE 141 NUEVOS DIRECTORES, AFIRMÓ QUE LOS LÍDERES DE 

LAS ESCUELAS JUEGAN UN PAPEL FUNDAMENTAL EN EL PROGRESO DE LOS ESTUDIANTES Y SE 

COMPROMETIÓ A QUE EN LA EDICIÓN 2009 DE LA PRUEBA ENLACE, LOS ALUMNOS DE ESTE 

NIVEL EDUCATIVO TENDRÁN MEJORES RESULTADOS QUE EL AÑO PASADO. FINALMENTE, JUNTO 

CON EL SENADOR RICARDO TORRES, AFIRMARON QUE SE DEBE ANALIZAR LA OBLIGATORIEDAD 

DE LA EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR Y, SOBRE TODO, GARANTIZAR LA CALIDAD DE LA 

EDUCACIÓN. (MILENIO 11, LA CRÓNICA 11) 

* PRUEBA ENLACE  PARA BACHILLERATO 

EXCÉLSIOR: LUEGO DE PARTICIPAR EN LA PRUEBA ENLACE PARA BACHILLERATO, 
ESTUDIANTES QUE PRESENTARON EL EXAMEN RECONOCIERON QUE EN LAS MATEMÁTICAS 

TUVIERON COMPLICACIONES PARA RESPONDER, SOBRE TODO EN PROBLEMAS DE FRACCIONES, 
ECUACIONES Y GEOMETRÍA, PUES ADMITIERON QUE DESCONOCÍAN LAS FÓRMULAS O 

SIMPLEMENTE PORQUE YA OLVIDARON ALGUNOS TEMAS QUE LES ENSEÑARON EN SECUNDARIA 

O EN LOS PRIMEROS AÑOS DEL NIVEL QUE CURSAN. 

NO OBSTANTE, EL SUBSECRETARIO DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR, MIGUEL SZÉKELY 

PARDO, CONFIÓ EN QUE LOS RESULTADOS DE 2008 SERÁN SUPERADOS EN ESTA SEGUNDA 

APLICACIÓN, PUES EL AÑO PASADO 46.5 POR CIENTO DE LOS MÁS DE 808 MIL ALUMNOS QUE LA 

RESOLVIERON OBTUVO UN RESULTADO INSUFICIENTE Y 35 POR CIENTO LOGRÓ EL NIVEL 

ELEMENTAL EN COMPRENSIÓN DE LECTURA. (PÁG. 19) 

* “HISTORIAS”.- NAYELI ROLDÁN 

MILENIO: ESPACIO DE DENUNCIA EN EL QUE SE SEÑALA QUE LA ESCUELA ―REPÚBLICA DE 

COLOMBIA‖, EN LA DELEGACIÓN GUSTAVO A. MADERO DEL DF, A PESAR DE CONTAR CON 

EQUIPOS DE ENCICLOMEDIA Y UN AULA CON 26 COMPUTADORAS, NO PUEDEN USARLOS 

PORQUE EN JUNIO DE 2007 UNA TORMENTA DESTRUYÓ LA SUBESTACIÓN ELÉCTRICA. 
―DESPUÉS DE TRES MESES EN PENUMBRAS, LA ÚNICA RESPUESTA DE LA SEP, FUE LA 

COLOCACIÓN DE UN DIABLITO MIENTRAS SE REINSTALABA EL SERVICIO, COSA QUE A LA FECHA 

NO HA SUCEDIDO‖. (PÁG. 11) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/02CRO020409
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/04EXCE020409
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/05MIL020409


 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* ESCRITORES VISITAN ESCUELAS 

EXCÉLSIOR: CON MOTIVO DE DEL DÍA INTERNACIONAL DEL LIBRO INFANTIL, UN GRUPO DE 20 

ESCRITORES MEXICANOS DE LITERATURA INFANTIL VISITARÁ HOY 60 ESCUELAS PRIMARIAS DE 

LAS 16 DELEGACIONES DE LA CIUDAD DE MÉXICO PARA CONTAR PERSONALMENTE A CINCO 

MIL 100 ESTUDIANTES ALGUNAS DE LAS HISTORIAS QUE SE HAN CREADO, CHARLAR CON 

ELLOS, MOTIVAR SU REFLEXIÓN Y, AL FINAL DEL ENCUENTRO, FIRMALES UN LIBRO DE SU 

AUTORÍA QUE LES OBSEQUIARÁ LA SEP.  

TAMBIÉN SE SUMAN LA COMISIÓN DE LIBROS PARA NIÑOS Y JÓVENES DE LA CANIEM Y 

LIBRERÍAS QUE DESDE HOY Y HASTA EL DOMINGO DARÁN UN ESPACIO PROTAGÓNICO A ESTE 

TIPO DE EDICIONES. AL RESPECTO, CISTINA URRUTIA, INTEGRANTE DE CANIEM, DIJO QUE EL 

AUGE SE DEBE EN GRAN MEDIDA AL PROGRAMA DE BIBLIOTECAS ESCOLARES Y DE AULA DE 

LAS ESCUELAS PÚBLICAS DE EDUCACIÓN BÁSICA; PERO ALERTA QUE LOS ÚLTIMOS TRES 

CICLOS HA DISMINUIDO LA ADQUISICIÓN DE TÍTULOS PARA LA INICIATIVA POR PARTE DE LA 

SEP, BAJANDO DE 600 EN EL PERIODO 2006-2007 A 395 EN 2007-2008 Y A 79 EN 2008-
2009. POR ELLO, EXPRESÓ QUE ―ES VITAL SE MANTENGA ESTE PROGRAMA‖.  

ENTRE LOS AUTORES DE 16 CASAS EDITORIALES FIGURAN ESCRITORES COMO FRANCISCO 

HINOJOSA, FELIPE GARRIDO, MARÍA BARANDA, CORAL BRACHO, VIVIAN MANSOUR, 
ANTONIO MALPICA Y MÓNICA BROZON. DESTACAN LAS DEMARCACIONES QUE VISITARÁN 

COMO ÁLVARO OBREGÓN, COYOACÁN Y XOCHIMILCO. (PÁG. 4) 

 

* DÍA INTERNACIONAL DEL LIBRO INFANTIL 

EL FINANCIERO: EN EL MARCO DE LA CONMEMORACIÓN DEL DÍA INTERNACIONAL DEL LIBRO 

INFANTIL, EL COORDINADOR DE PROYECTOS EDUTORIALES Y DE DOCUMENTACIÓN DEL 

INTERNATIONAL BOARD ONBOOKS FOR YOUNG PEOPLE EN MÉXICO, LUIS TÉLLEZ, ASEGURÓ 

QUE EN LOS ÚLTIMOS AÑOS SE HA INCREMENTADO LA PUBLICACIÓN DE LIBROS PARA NIÑOS Y 

JÓVENES EN EL PAÍS, DE TAL MANERA QUE HAN SURGIDO EDITORIALES ESPECIALIZADAS EN 

ESTE PÚBLICO. 

SOBRE LA CONMEMORACIÓN, DETALLÓ QUE LOS FESTEJOS CONSISTEN EN LA REALIZACIÓN DE 

LECTURAS EN VOZ ALTA POR PARTE DE 20 AUTORES EN 20 ESCUELAS PÚBLICAS, CON 

AUTORIZACIÓN DE LA SEP, PERO ADEMÁS, LA DEPENDENCIA OFRECERÁ LOS RECURSOS PARA 

REGALAR LIBROS EN LOS PLANTELES SELECCIONADOS. (PP Y 43-CULTURAL) 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/09EXCE020409
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/10FIN020409
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* PROGRAMA E-MÉXICO  

EL FINANCIERO: LA SCT INFORMÓ QUE EL PRÓXIMO 6 DE ABRIL CONCLUIRÁ EL CONTRATO 

QUE TIENE CON TELMEX PARA LA OPERACIÓN DE LAS REDES 2 Y 3 DEL PROYECTO E-MÉXICO, 
EL CUAL PRESTA SERVICIOS DE CONECTIVIDAD DIGITAL SATELITAL A CUATRO MIL 800 

CENTROS COMUNITARIOS DE TODO EL PAÍS DE LA DEPENDENCIA, LA SEP, LA SEDESOL, EL 

IMSS, LA COMISIÓN NACIONAL PARA EL DESARROLLO DE LOS PUEBLOS INDÍGENAS, ENTRE 

OTROS ORGANISMOS PÚBLICOS, ADEMÁS DE QUE SCT SERÁ LA QUE PROPORCIONARÁ EN 

ADELANTE EL SERVICIO TANTO EN OPERACIÓN COMO EN MANTENIMIENTO, INFORMÓ LA 

EMPRESA. 

EXCÉLSIOR: LA TELEFÓNICA DIO A CONOCER QUE SE BENEFICIO A DOS MIL 761 

INSTITUCIONES DEL SECTOR EDUCATIVO, 883 INSTITUCIONES DEL SECTOR SALUD Y MIL 156 

MÁS EN MUNICIPIOS Y REPRESENTACIONES DEL GOBIERNO FEDERAL, ES DECIR, NUEVE MIL 

800 COMUNIDADES, CON 3.7 MILLONES DE USUARIOS POTENCIALES Y 560 MIL ACCESOS EN 

PROMEDIO POR DÍA. ADEMÁS DE QUE SE DESTINÓ UNA INVERSIÓN DE 20 MILLONES DE 

DÓLARES EN INFRAESTRUCTURA PARA LA OPERACIÓN DE DICHOS PROGRAMAS. (EL 

FINANCIERO 20-NEGOCIOS, EXCÉLSIOR 4-EMPRESAS, REFORMA 5-NEGOCIOS) 

 

SECTOR EDUCATIVO 

 

* REVISIÓN DE LA CUENTA PÚBLICA 2007 – CONADE 

EXCÉLSIOR: EN EL INFORME DE AUDITORÍA FINANCIERA Y DE CUMPLIMENTO DE LA CONADE, 
DURANTE EL EJERCICIO DE 2007, EL ORGANISMO RECTOR DEL DEPORTE RECIBIÓ LA REVISIÓN 

DE LAS ÁREAS DE FINANZAS, DESARROLLO HUMANO Y SERVICIOS, PERTENECIENTES TODOS A 

LA SUBDIRECCIÓN GENERAL DE ADMINISTRACIÓN, DE DONDE SE RESUMEN LA EMISIÓN DE 

OCHO OBSERVACIONES QUE GENERARON 12 ACCIONES, LAS CUALES CORRESPONDEN A 

SIETE RECOMENDACIONES Y CINCO A PROMOCIONES DE RESPONSABILIDAD ADMINISTRATIVA 

SANCIONATORIA. 

CONADE RECIBIÓ UN PRESUPUESTO DE MIL 505 MILLONES 684 MIL 900 PESOS, DE LOS QUE 

50.2 POR CIENTO, ES DECIR, 755 MILLONES 580 MIL 300 PESOS, FUERON REVISADOS POR LA 

ASF, CUYO DICTAMEN ―NO PRESENTA ERRORES IMPORTANTES‖. SIN EMBARGO, HACE LA 

EXCEPCIÓN POR LOS RESULTADOS DE OBSERVACIÓN PRECISADOS EN EL SOBREEJERCICIO EN 

EL CAPÍTULO DE ―SERVICIOS PERSONALES‖ POR SEIS MILLONES 92.9 MIL PESOS, ASÍ COMO 

LA CONTRATACIÓN DE HONORARIOS DE UN NÚMERO DE PERSONAS MAYOR AL AUTORIZADO. 
POR ELLO, EL ORGANISMO PRESENTÓ SUS COMENTARIOS A LAS OBSERVACIONES Y DECLARÓ 

QUE SON IMPROCEDENTES. (PÁG. 9) 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/11FIN020409
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S01EXCE020409


 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* MAGISTERIO DE AGUASCALIENTES 

LA JORNADA: DE ACUERDO CON DOCUMENTOS DEL INSTITUTO DE EDUCACIÓN ESTATAL, AL 

MENOS 153 PROFESORES ADSCRITOS A LA SECCIÓN 1 DEL SNTE, ENTRE ELLOS EL 

DIRIGENTE SECCIONAL, HERIBERTO GALLEGOS, COBRAN COMO COMISIONADOS DE ESA 

ORGANIZACIÓN GREMIAL SIN CUMPLIR LOS REQUISITOS, ADEMÁS PERCIBEN SALARIOS DOS 

VECES MÁS ALTOS DE LOS CORRESPONDIENTES, SEÑALÓ LA MAESTRA JUBILADA LAURA 

RAMÍREZ PÉREZ EN EL CONGRESO ESTATAL.  

ASIMISMO, DIPUTADOS DE LA ENTIDAD CONSIDERARON QUE SE DEBE SANCIONAR POR ESTOS 

ACUERDOS AL DIRECTOR DEL IEA, ÓSCAR PONCE HERNÁNDEZ, QUIEN ASIGNA LOS SALARIOS 

PORQUE ―EL NÚMERO DE COMISIONADOS ES UNA EXAGERACIÓN‖, AFIRMÓ EL SECRETARIO DE 

LA COMISIÓN DE EDUCACIÓN LOCAL, JORGE ORTIZ GALLEGOS. POR SU PARTE, LA DIPUTADA 

PERREDISTA, NORA RUVALCABA, ACUSÓ AL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN Y AL 

GOBERNADOR LUIS ARMANDO REYNOSO FEMAT DE SOLAPAR LAS IRREGULARIDADES DEL 

SINDICATO MAGISTERIAL PARA ―PAGAR FAVOR A ELBA ESTHER GORDILLO‖. (PÁG. 31)  

 

* HORARIO DE VERANO 

MILENIO: EN OAXACA, LAS ASAMBLEAS COMUNITARIAS DE POR LO MENOS 418 

AYUNTAMIENTOS, DE 570, DETERMINARON POR UNANIMIDAD DESACATAR EL HORARIO DE 

VERANO, PUES EXPRESARON QUE SE TRATA DE UNA POLÍTICA ―GLOBALIZADORA DEL RÉGIMEN 

CAPITALISTA QUE ENCABEZA EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN‖. AL RESPECTO, EL 

SECRETARIO DE ORGANIZACIÓN DE LA SECCIÓN 22 DEL SNTE, GABRIEL LÓPEZ CHIÑAS, 
ASEGURÓ QUE LOS ALUMNOS SON LOS MÁS AFECTADOS PORQUE, A COSTA DE SU PROPIA 

SALUD E INTELECTO, SE LES OBLIGA A CUMPLIR CON UN HORARIO ―QUE LESIONA SU 

CAPACIDAD DE APRENDIZAJE‖. (PÁG. 24) 

* PREPARATORIAS DEL GDF 

EL SOL DE MÉXICO: LA HUELGA PREVISTA PARA ESTE 1 DE ABRIL EN LAS 17 PREPARATORIAS 

DEL DF QUEDÓ CONJURADA LUEGO DE LA FIRMA DE ACUERDOS DEL INSTITUTO DE 

EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR DEL DF CON EL SINDICATO INDEPENDIENTE DE 

TRABAJADORES. NO OBSTANTE, EL SECRETARIO GENERAL DEL SINDICATO DE LA UNIÓN DE 

TRABAJADORES DEL INSTITUTO, RAÚL PÉREZ RÍOS, ADVIRTIÓ QUE EL CONFLICTO 

INTERSINDICAL SIGUE VIGENTE, PUES ASEGURÓ QUE EL SINDICATO INDEPENDIENTE NO 

REPRESENTA A LA MAYORÍA DE LOS EMPLEADOS. (PÁG. 2-CIUDAD) 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S05JOR020409
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S06MIL020409
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/09SOL020409
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* PROTESTA EN LA UAG 

MILENIO: ALREDEDOR DE 300 ESTUDIANTES DE LA UNIDAD ACADÉMICA DE CIENCIAS 

QUÍMICAS DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE GUERRERO MARCHARON A LA SEDE DEL 

CONGRESO LOCAL EN PROTESTA POR LA RETENCIÓN DE RECURSOS ECONÓMICOS PARA 

COMPRAR EQUIPO DE CÓMPUTO Y MATERIAL PARA LABORATORIO. AL RESPECTO, UNA DE LAS 

DOCENTES DE LA UNIDAD, BERENICE ILLADES AGUIAR, DETALLÓ QUE SE FRENARON 2 

MILLONES DE PESOS. (PÁG. 25) 

 

* ENTREGA DE BECAS 

 

MILENIO: POR TERCER AÑO CONSECUTIVO, EL AYUNTAMIENTO DE METEPEC ENTREGÓ MÁS 

DE 4 MIL BECAS A IGUAL NÚMERO DE ESTUDIANTES DE TODOS LOS NIVELES DE ESCUELAS 

PÚBLICAS CON UN MONTO ANUAL DE 2 MIL PESOS, PROGRAMA QUE ASEGURAN TIENE 

GARANTIZADO SU FINANCIAMIENTO HASTA 2012, EL CUAL SE DISTRIBUIRÁ EN DOS PARTES.  

POR ELLO, EL ALCALDE DE LA LOCALIDAD, ÓSCAR GONZÁLEZ YÁÑEZ, ASEGURÓ QUE ESTE 

ESQUEMA CRECIÓ DE MANERA SUSTANCIAL A CONSECUENCIA DEL INCREMENTO EN INGRESOS 

PROPIOS CON LO QUE SE SUMAN MÁS DE 22 MILLONES DE PESOS REPARTIDOS DURANTE 

ESTOS TRES AÑOS Y SE TIENE LA INTENCIÓN QUE AUMENTE LA INVERSIÓN PÚBLICA; Y 

ADVIRTIÓ QUE DE NO CONTINUAR EL ESQUEMA EN LAS PRÓXIMAS ADMINISTRACIONES ―ES 

PORQUE SE ESTÁN EMBOLSANDO EL DINERO‖. (PÁG. 8-ESTADO DE MÉXICO) 

 

* FALLECIMIENTO DE MARCOS MOSHINSKY 

REFORMA: MARCOS MOSHINSKY, FÍSICO MEXICANO RECONOCIDO A NIVEL MUNDIAL, 
FALLECIÓ ESTE MIÉRCOLES EN LA CIUDAD DE MÉXICO A LOS 88 AÑOS DE EDAD. CIENTÍFICOS 

DE LA UNAM LO RECORDARON COMO PIONERO DE LA FÍSICA TEÓRICA EN EL PAÍS. SE 

ESPERA QUE LA MÁXIMA CASA DE ESTUDIOS LE RINDA UN HOMENAJE E INSTAURE UNA SERIE 

DE ACTIVIDADES EN SU MEMORIA, SIN EMBARGO, NO SE HA INFORMADO EN QUÉ CONSISTIRÁN. 
(PP Y 20-A) 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S08MIL020409
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S10MIL020409
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/S11REF020409
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INFORMACIÓN GENERAL 

 

* ENCUESTA SOBRE GESTIÓN PRESIDENCIAL 

EL UNIVERSAL: DE ACUERDO A LA ENCUESTA NACIONAL EN VIVIENDA DE BERUMEN/EL 

UNIVERSAL, QUIENES APRUEBAN AL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN SE ENCUENTRAN EN SU 

NIVEL MÁS BAJO DESDE ENERO DE 2007, YA QUE SE DESCENDIÓ GRADUALMENTE DE 66 POR 

CIENTO EN FEBRERO DE 2008 A 54 POR CIENTO EN MARZO 2009. SIN EMBARGO, LA 

CALIFICACIÓN AL TRABAJO DEL EJECUTIVO SE SITUÓ EN SU NIVEL MÁS ALTO DESDE QUE 

INICIÓ LA SERIE, PUES TUVO 7. 09 ENTRE QUIENES CONSIDERAN QUE TIENE CAPACIDAD PARA 

ENFRENTAR LA CRISIS SON MÁS QUE HACE TRES MESES, AUNQUE TODAVÍA NO SUPERAN LA 

MITAD. 

EMPERO, EL NIVEL DE REPROBACIÓN DE LA GESTIÓN DEL MANDATARIO DESCENDIÓ EN 

FORMA IMPORTANTE EN LOS ÚLTIMOS TRES MESES Y ES SU NIVEL MÁS BAJO DESDE ABRIL DE 

2007, YA QUE OBTUVO UN 42 POR CIENTO. EN LA ENCUESTA SE REALIZARON NUEVE 

PREGUNTAS, ENTRE LAS CUALES TAMBIÉN SE EXPRESA UN 45 POR CIENTO A QUE HA HECHO 

MENOS DE LO QUE ESPERABA EL PRESIDENTE, 36 POR CIENTO A QUE VA POR MAL CAMINO EL 

PAÍS, 34 POR CIENTO A QUE HA ATENDIDO LAS NECESIDADES ECONÓMICAS DE LAS FAMILIAS 

MEXICANAS, 47 POR CIENTO A QUE HA MEJORADO LA ECONOMÍA EN MÉXICO, 55 POR CIENTO 

A SU CAPACIDAD PARA SACAR DE LA CRISIS AL PAÍS Y UN 35 POR CIENTO A QUE SERÁ PEOR LA 

SITUACIÓN ECONÓMICA DEL PAÍS FRENTE A UN 34 POR CIENTO DE QUE MEJORARÁ. (PÁG. 6) 

 

* RESERVAS FEDERALES 

EL UNIVERSAL: LA SECRETARÍA DE HACIENDA Y EL BANCO DE MÉXICO INFORMARON QUE LA 

ECONOMÍA MEXICANA LOGRÓ UN BLINDAJE POR 157 MIL MILLONES DE DÓLARES CONTRA UN 

EVENTUAL EMPEORAMIENTO DE LA CRISIS MUNDIAL, CONFIRMANDO QUE MÉXICO SOLICITÓ AL 

FONDO MONETARIO INTERNACIONAL UNA LÍNEA DE FINANCIAMIENTO POR 47 MIL MILLONES 

DE DÓLARES, QUE SE SUMA A LAS RESERVAS DEL GOBIERNO ESTIMADAS EN 80 MIL MILLONES 

DE DÓLARES Y A LOS 30 MIL MILLONES DE DÓLARES OFRECIDOS EN OCTUBRE POR LA 

RESERVA FEDERAL ESTADOUNIDENSE PARA APOYAR A INSTITUCIONES FINANCIERAS 

MEXICANAS. 

"MÁS VALE ESTAR PREPARADOS PARA LO PEOR", EXPRESÓ EL GOBERNADOR DEL BANCO DE 

MÉXICO, GUILLERMO ORTIZ. EN TANTO, EL SUBSECRETARIO DE HACIENDA, ALEJANDRO 

WERNER, PRECISÓ QUE LA COMISIÓN POR TENER LA LÍNEA DE CRÉDITO CON EL FONDO 

MONETARIO ES DE 127 MILLONES DE DÓLARES. AMBOS SEÑALARON QUE ESE TIPO DE LÍNEAS 

DE CRÉDITO ESTÁN DISPONIBLES PARA PAÍSES CON FUNDAMENTOS ECONÓMICOS Y UN 

MARCO DE POLÍTICAS SÓLIDAS Y PUEDE USARSE DE MANERA CONTINGENTE, LO QUE 

SIGNIFICA QUE LOS RECURSOS ESTÁN DISPONIBLES, PERO NO SE REQUIERE EMPLEARLOS. 
(TITULAR) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I01UNI020409
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I03020409
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* COMBATE AL NARCOTRÁFICO – DEA 

 

MILENIO: EL DIRECTOR DE DEA PARA AMÉRICA DEL NORTE Y CENTRAL, DAVID GADDIS, 
ASEVERÓ QUE EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN CAMBIÓ LA HISTORIA DE MÉXICO POR SU 

DECISIÓN DE ENFRENTAR A LOS CÁRTELES DEL NARCOTRÁFICO. NO OBSTANTE, RECONOCIÓ 

QUE LAS CONEXIONES ENTRE LAS CÉLULAS DE LOS CÁRTELES MEXICANOS CON LAS QUE 

OPERAN EN EU REPRESENTAN ―LA MAYOR AMENAZA DE SEGURIDAD NACIONAL‖ PARA SU 

PAÍS. POR SU PARTE, EL ASESOR DE LA PGR DE MÉXICO, ARIEL MOUTSATSOS, DESTACÓ 

LOS AVANCES EN LA LUCHA CONTRA LOS ESTUPEFACIENTES, PERO ACEPTÓ QUE SE 

DESCONOCE EL PARADERO DE JOAQUÍN EL CHAPO GUZMÁN, LÍDER DEL CÁRTEL DE SINALOA; 
ASIMISMO, SEÑALÓ QUE LA LUCHA PROSEGUIRÁ DESPUÉS DEL GOBIERNO DE CALDERÓN 

GRACIAS A LAS REFORMAS INSTITUCIONALES DE SU PAÍS. 

AL RESPECTO, DURANTE SU ESTANCIA EN EL PARLAMENTO BRITÁNICO EN UN SALÓN DE LA 

CÁMARA DE LOS LORES, EL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN ASEGURÓ QUE EL CAMINO PARA 

HACER DE MÉXICO UNA NACIÓN DESARROLLADA Y CON FUTURO NO HA SIDO FÁCIL, PORQUE 

SU GOBIERNO HA TENIDO QUE ENFRENTAR PROBLEMAS QUE DURANTE AÑOS NO FUERON 

ATENDIDOS, COMO LA SEGURIDAD PÚBLICA Y LA FALTA DE RESPETO DE LA LEY; TAMBIÉN 

HABLÓ DE CAMBIOS EMPRENDIDOS PARA LA LUCHA CONTRA EL NARCOTRÁFICO Y RESALTÓ 

QUE EN EL PAÍS SE COMBATE LA DELINCUENCIA DE UNA MANERA QUE NO TIENE PROCEDENTE; 
ADEMÁS DE HACER UNA DEFENSA DEL LIBRE MERCADO. 

POR OTRA PARTE, EL SENADO DE ESTADOS UNIDOS APROBÓ AYER POR UNANIMIDAD UNA 

INICIATIVA DE LEY QUE ASIGNA 550 MILLONES DE DÓLARES A LA CONTRATACIÓN DE MÁS DE 

DOS MIL AGENTES E INSPECTORES EN APOYO A LA LUCHA ANTRIDROGAS EN LA FRONTERA 

CON MÉXICO. MIENTRAS TANTO, LA SECRETARIA DE SEGURIDAD INTERNA DE EU, JANET 

NAPOLITANO, HOY SE TRASLADARÁ A MORELOS PARA PARTICIPAR EN LA REUNIÓN CON 

AUTORIDADES MEXICANAS PARA TRATAR LAS ACCIONES QUE EMPRENDERÁN LAS DOS 

NACIONES PARA COMBATIR AL NARCOTRÁFICO EN AMBOS LADOS DE LA FRONTERA. (PÁGS. 4-
5) 

 

* COMBATE AL CRIMEN ORGANIZADO 

REFORMA: VICENTE CARRILLO LEYVA, EL INGENIERO, HIJO DEL LEGENDARIO 

NARCOTRAFICANTE AMADO CARRILLO FUENTES, FUE DETENIDO ESTE MIÉRCOLES POR 

ELEMENTOS DEL EJÉRCITO Y LA PGR, DE ACUERDO CON FUENTES POLICIACAS Y MILITARES. 
EXISTEN VERSIONES QUE REFIEREN QUE EL PRESUNTO CABECILLA DEL CÁRTEL DE JUÁREZ 

FUE DETENIDO EN EL DF, PERO OTRAS SEÑALAN QUE OCURRIÓ EN ZAPOPAN, JALISCO. EL 

INGENIERO APARECIÓ EN LA LISTA DE RECOMPENSAS QUE DIFUNDIÓ LA PROCURADURÍA DE LA 

REPÚBLICA EL MES PASADO, POR EL QUE OFRECIERON 30 MILLONES DE PESOS A QUIEN 

PROPORCIONARA DATOS VERÍDICOS SOBRE SU PARADERO. (TITULAR) 

http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I08MIL020409
http://www.sep.gob.mx/wb/sep1/I07REF020409
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SÍ HAY DEFENSA CONTRA EL “CONFICKER” 
 

El gusano se activó ayer en millones de computadoras; aún no ha atacado 
 

La tercera versión del gusano cibernético Conficker se activó ayer en cientos de miles de 
computadoras alrededor del mundo, como lo habían programado sus creadores, quienes eligieron 
que se activara el 1 de abril, fecha en la que los países anglosajones celebran los Santos 
Inocentes.  

Sin embargo, no se había reportado ninguna tarea amenazante en las millones de computadoras 
infectadas con este virus que puede recibir instrucciones de sus creadores, informó la compañía 
de seguridad computacional F-Secure.  

―Ninguna actualización ha sido enviada (por los chicos malos). Y realmente no esperamos 
ninguna, al menos no en este momento‖, precisó la compañía en un boletín emitido ayer al 
mediodía.  

El Conficker ha explotado una falla del sistema operativo Windows de Microsoft para infectar 
desde noviembre pasado entre 5 y 10 millones de computadoras personales y corporativas, a fin 
de convertirlas en ―zombis‖ y dejarlas expuestas a ser controladas desde otro lugar.  

Aún no se descarta que en cualquier momento el gusano reciba instrucciones para lanzar un 
ataque o distribuir correos ―spam‖ de manera nunca antes vista.  

La empresa de seguridad BitDefender lanzó hace unas semanas una versión que puede remover 
el famoso virus. La herramienta es fácil de usar, funciona tanto en Vista como en XP y puede ser 
descargada gratuitamente en el enlace Downadup Removal Tool-BitDefender.  

Este gusano, también conocido como Downadup, daña el servicio de Windows 2000, XP, Vista, 
Server 2003 y Server 2008. También tumba el servicio de actualizaciones del sistema, incluyendo 
el Security Center y el Windows Defender. Expertos aseguran que éste ha sido uno de los peores 
virus de la última década. (Con información de Notimex) 
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LA UNAM ENCABEZARÁ “100 HORAS DE ASTRONOMÍA” 
 
ISAAC TORRES CRUZ 
 

Con motivo del Año Internacional de la Astronomía, en diversos países se llevarán a cabo 
observaciones masivas del cielo, uno de los eventos masivos globales más importantes de 
acuerdo con la Sociedad Astronómica Internacional. En México las actividades de las ―100 Horas 
de Astronomía‖ serán encabezadas por la UNAM. 

―La propuesta de la organización busca garantizar la permanencia de grupos de observación en 
todo el mundo, día y noche durante 100 horas‖, señaló José Franco, director del Instituto de 
Astronomía de la UNAM. 

Por su parte, Mario de Leo Winker, de la sociedad astronómica de la Facultad de Ciencias, uno de 
los organizadores de los eventos en Ciudad Universitaria (CU), añadió que esta será una de las 
actividades principales del año, donde se invita a la población a mirar a través de un telescopio a 
partir de hoy.  

―En CU el evento tendrá como sedes el Museo de las Ciencias Universum y la explanada posterior 
de Rectoría, en ‗las islas‘; de jueves a domingo contaremos con telescopios para que todo público 
observe de día el Sol y por la noche la Luna, Saturno y la nebulosa de Orión, principalmente‖, 
abundó.  

El universitario puntualizó que en ―las islas‖, durante las cuatro jornadas habrá además 
conferencias, talleres, cinedebates y conciertos. Dijo que el sábado se impartirá un taller para el 
aprendizaje sobre el uso de telescopios, mientras que el domingo ser realizará la rifa de un 
telescopio.  

―Realizado en el marco del Año Internacional de la Astronomía, este evento global podría no 
repetirse, por lo que la participación de la población en ésta cobra una mayor importancia‖, apuntó.  

Más información en www.astronomia2009.org.mx/100horas.htm y www.nibiru.com.mx 

 

 

 

 

 

http://www.nibiru.com.mx/


 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 02/04/09 NACIONAL 2 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 02/04/09 ADRENALINA 9 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 02/04/09 NACIONAL 9 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 02/04/09 COMUNIDAD 7 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 02/04/09 COMUNIDAD 8 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 02/04/09 COMUNIDAD 8 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 02/04/09 NACIONAL 11 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 02/04/09 ADRENALINA 9 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 02/04/09 ADRENALINA 9 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 02/04/09  32 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 02/04/09  31 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 02/04/09 A 17 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 02/04/09 A 12 

De ganar, sabrían decir no al Ejecutivo cuando se requiera, dicen 

EL BLANQUIAZUL APUESTA A ATLETAS PARA ALLEGARSE MÁS 
CURULES 

 
ANGÉLICA ENCISO L. 

Fernando Platas, medallista olímpico que contenderá por el PAN por una curul en la Cámara de 
Diputados, aseguró que tiene la experiencia de haber representado al país en los Juegos 
Olímpicos y buscará llevar educación, valores familiares y salud a la población. 

Al igual que él, Joel Sánchez, marchista, y Jorge Camacho, ex funcionario de la Comisión 
Nacional del Deporte (Conade), serán candidatos del blanquiazul. Señalaron que de llegar a San 
Lázaro, según la situación, sabrán decir no al presidente Felipe Calderón. 

Ayer, en conferencia de prensa en las instalaciones del PAN nacional, donde el luchador Atlantis 
anunció una función por el Día del Niño –el primero de mayo– y se asumió como panista, se 
presentaron tres de los aspirantes a cargos de elección popular por el blanquiazul. 

Platas busca la diputación federal por el distrito 24 del estado de México, en Naucalpan. El 
medallista de plata en Sydney 2000 indicó que en ese municipio ―me hice como atleta‖. Aseguró 
que sabe de la responsabilidad de representar a México, y ―busco lograr una mejor calidad de vida 
para la población‖. 

Aseveró conocer las dificultades que enfrentarán los atletas como legisladores, y que sabrán decir 
no al presidente Calderón cuando haya decisiones que no favorezcan a la sociedad. 

Se asumen como buena opción 

Camacho, quien acaba de renunciar al cargo de subdirector de Calidad del Deporte de la Conade, 
aspira a una curul por el distrito 1 de Guerrero, en la región de Tierra Caliente. 

Sostuvo que representa ―el sueño campesino guerrerense‖, y que en esa región, donde vivió de 
niño, se requiere salud, rellenos sanitarios y educación. Esta última, precisó, es fundamental, 
porque sin ella ―los niños actuales podrían llegar a ser parte de esas fuerzas negativas que se 
atacan‖, pues se trata de una de las zonas afectadas por el narcotráfico. 

Agregó que buscará un precio adecuado para los productos de la región, como el maíz. La suya, 
dijo, es una zona ―olvidada por sus representantes, a la que menos va el gobernador del estado, 
pero tiene mucha pobreza y a pesar de esto no entra en los programas‖ que la combaten. 
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A su vez, Joel Sánchez, marchista y medallista de bronce también en Sydney, es candidato a 
regidor por Tlalnepantla, municipio que, dijo, es paso hacia el Distrito Federal, por lo que buscará 
que tenga un gran desarrollo. Asentó que apoya el proyecto del jefe del Ejecutivo federal, de ―ni un 
paso atrás‖. 

Aunque los candidatos rechazaron tener elementos para vincular al PRI con el narcotráfico, 
expresaron que apoyan al líder nacional del PAN, Germán Martínez, en sus planteamientos sobre 
ese partido, en el sentido de que en sus gobiernos se ha dado el crecimiento del narcotráfico. 
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Abarcará los sonidos más significativos de los estados, dijo la titular de la Fonoteca 
Nacional 

EN DOS AÑOS SE COMPLETARÁ EL MAPA CON LOS DIVERSOS 
PAISAJES SONOROS DE MÉXICO: LIDIA CAMACHO 

 
ÁNGEL VARGAS 

Dos años más es el tiempo previsto por la directora de la Fonoteca Nacional, Lidia Camacho, para 
que México cuente con el mapa completo de los diversos paisajes sonoros del país. 

Tras mencionar que a la fecha se cuenta ya con los de cinco entidades, la funcionaria explicó que 
el propósito de esta iniciativa es registrar los sonidos más significativos de todos los estados de la 
República. 

Para esa tarea, aclaró, se cuenta con la colaboración de las secretarías, institutos y consejos de 
cultura y estaciones de radio locales. 

En entrevista con motivo de la clausura del Foro Mundial de Ecología Acústica: megalópolis 
sonoras, identidad cultural y sonidos en peligro de extinción, efectuada hace unos días en la sede 
de la Fonoteca Nacional, Lidia Camacho subrayó que el sonido, ciertas clases y tipos de éste 
forman parte también del patrimonio cultural, histórico y social de todo pueblo. 

De allí la importancia de protegerlo, preservarlo y registrarlo, sostuvo, porque, como ocurre con 
otros bienes patrimoniales, existen varias especies de sonido en peligro de extinción. 

Citó por ejemplo los sonidos emitidos por ciertos animales ya extintos o algunas de las lenguas 
indígenas de México que han desaparecido o se encuentran en peligro de desaparecer si no se 
ponen en marcha las medidas pertinentes. 

―Hay sonidos que están desapareciendo o han desaparecido y que forman parte de la identidad de 
un pueblo. Pensemos en las voces de muchos creadores o intelectuales que fallecieron sin haber 
grabado nunca su voz, o en los sonidos emitidos por pregoneros de distintos oficios, como el 
afilador o el ropavejero. Son parte de un paisaje sonoro que va desapareciendo.‖ 

Ecología acústica 

Respecto del Foro Mundial de Ecología Acústica, Lidia Camacho resaltó que es la primera ocasión 
que el encuentro se realiza en un país de América Latina, región donde el término ecología 
acústica, agregó, resulta todavía muy novedoso y, por tanto, poco explorado. 

 

 



 
 

 RECTORIA                                                                            SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

 FECHA SECCIÓN PÁGINA 

 02/04/09 CULTURA 6 A 

 ―El propósito fundamental del foro es crear conciencia sobre la importancia que tiene el sonido en 
nuestro medio ambiente. Es una iniciativa cuyo origen se remonta a finales de los años 90 y en 
ella se agrupan especialistas de muy diversas disciplinas con la finalidad de estudiar el sonido 
desde diferentes miradas‖, indicó. 

―Estamos hablando desde la transversalidad de diversas disciplinas, como la arquitectura, el 
diseño urbano, la salud, el medio ambiente, el arte sonoro, en fin, que se conjuntan para tratar de 
explicar qué significa el sonido en nuestra vida diaria y cómo puede impactar en ella, para bien o 
para mal.‖ 

Lidia Camacho precisa que si bien la misión sustantiva de la Fonoteca Nacional consiste en el 
acopio, la conservación y la preservación de nuestro patrimonio sonoro, con la organización del 
foro se ha buscado ampliar los fines de la instancia y consolidarla también en un centro destinado 
a la cultura del sonido. 

―Con esa idea y, sobre todo, con la preocupación de formar a una nueva generación de escuchas, 
nos hemos dado a la tarea de hacer diferentes materiales pedagógicos tanto para niños como 
para jóvenes, con el fin de que entiendan el mundo sonoro desde otra perspectiva‖, abunda. 

―Para nosotros fue muy importante la vinculación con el foro mundial, porque, al igual que nuestra 
tarea cotidiana, la misión de éste es reflexionar sobre los sonidos en peligro de extinción y la 
importancia de preservar los que son parte de nuestro patrimonio. Ésa es parte de la filosofía de la 
fonoteca: preservar los sonidos y reconocer en ellos un valor social, histórico y cultural.‖ 
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Felicitan a rechazados 

PEQUEÑO ERROR 

La Universidad de California en San Diego felicitó a unos 29 mil solicitantes de primer ingreso que 

fueron rechazados. La institución admitió que por error envió la víspera correos electrónicos de 

felicitación personalizada a todos los estudiantes que habían solicitado ingreso.  
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EL PAN Y SU HOMBRE DE LA MÁSCARA 
 

Atlantis apadrina a Jorge Camacho, Fernando Platas y Joel Sánchez, y como “cuatro 
fantásticos”, se apuntan ya para llegar a San Lázaro 

 
Elena Michel 
 

 
 

El Partido Acción Nacional presentó a parte del equipo con el que busca legislar en la Cámara de 
Diputados a partir de 2009. 

Los ―mejores liderazgos externos‖ —como los calificó el líder nacional del PAN, Germán Martínez 
Cázares—, los que dejaron fuera de las listas a muchos de la base panista. 

Hasta la sede del blanquiazul llegaron ―los cuatro fantásticos‖: Jorge Camacho, Fernando Platas, 
Joel Sánchez y Atlantis, quien acuñó la frase de identidad del equipo. 

Y en seguida justificaron sus candidaturas, porque con su educación cívica basta para llegar a San 
Lázaro. 

Platas y Camacho, candidatos a una diputación por mayoría relativa, aseguraron que no sólo 
saben sobre deportes, sino que estudian y hasta pueden definir qué significa un punto de acuerdo. 

―La Constitución es un libro al que hay que darle una buena repasada‖, recomendó Platas. 

—Manuel Espino propuso un examen para los candidatos, ¿ustedes mínimo han leído la 
Constitución?  
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—Si hubiera un examen… me gustaría que se hiciera y apoyaría su realización. La educación 
cívica con la que contamos basta para desempeñar un cargo en la Cámara de Diputados —reviró 
Camacho. 

Conocido por su participación en el noticiario de Brozo y con la voz grave que caracteriza a los 
locutores, Camacho prometió de todo para la zona de Tierra Caliente, en Guerrero: escuelas, un 
hospital y hasta mejor precio para el grano de maíz. 

En su primera aparición pública ya como candidatos, los miembros adherentes del PAN 
respaldaron el trabajo de la dirigencia de su partido. 

Además, chulearon las políticas públicas aplicadas por el gobierno de Felipe Calderón. 

—En caso de llegar a San Lázaro, ¿sabrán decirle no a Calderón? 

—Claro que sí —prometió Platas. 

El deporte, agregó el exclavadista, te enseña a saber decir sí, y también no a proyectos que no 
están fundamentados y regresarlo para otra revisión.  

Camacho comentó que si encontrará una iniciativa que no beneficie a la sociedad discutirá el 
punto.  

Atlantis, quien no será candidayo, invitó a los niños a asistir el 1 de mayo a una función en la 
Arena México, pues ese día sólo les costará un peso la entrada. ―Soy cien por ciento panista‖, 
presumió. Luego rechazó que la función sea un acto de campaña porque la ―lucha libre no tiene 
colores‖. 

Robó cámaras, su máscara contrastaba con la mámpara del partido: Acción Responsable. Posó, 
le hizo promoción a su nueva película. Platas funcionó como su asesor de imagen... hasta le 
acomodó la caja del DVD pirata que sostenía. 

En el auditorio Carlos Septién García se dejó de hablar sobre política y el tema central fue el futuro 
del deporte en México, pues dos piezas claves buscan una curul: ―Se tiene que hacer trabajo a 
marchas forzadas, no habrá tiempo para ajustar una nueva dirección, tendrá que haber mucha 
continuidad y para ello se necesita a una persona conciliadora y que de verdad tenga idea de la 
estrategia nacional del deporte‖, concluyó Platas. 
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Archivos del poder 

Martín Moreno 

PRI: ENTRE JUNIORS, AMIGOS Y CÓMPLICES 

Si las acusaciones de Germán Martínez de que presuntamente el PRI está ligado al narcotráfico le 
han restado fuerza al tricolor en las preferencias electorales, los nombres y las personalidades de 
sus futuros diputados federales han comenzado a provocar un desencanto entre el electorado, 
que bien lo podría poner contra las cuerdas el próximo 5 de julio. 

Son los apellidos de siempre. Allí está parte de la fauna política priista que ha arruinado al país. El 
PRI no ofrece nada nuevo. Solamente confirma que es un partido decadente, sin oferta moderna, 
con los compromisos internos acostumbrados y las evidentes debilidades que lo presentan como 
un partido antidemocrático y dinosáurico, incapaz de entender la necesidad de un verdadero e 
inaplazable cambio político. 

Al PRI no le interesa la transición democrática. Su prioridad es volver al poder porque lo extrañan 
y no precisamente para ejercerlo democráticamente. Lo quieren de nuevo con miras a servirse del 
presupuesto con la cuchara grande; lo pretenden para volver a gobernar bajo la dictadura perfecta 
definida por el brillante Mario Vargas Llosa; lo anhelan con el fin de mostrar que sólo ellos saben 
gobernar, sin importar que esto implique el regreso de los Salinas, Madrazo, Del Mazo, y de 
aquellos líderes sindicales que han servido de soporte para la hegemonía priista. 

¿Cuál nuevo PRI, si escuchamos la demagogia eterna de Beatriz Paredes, mientras la próxima 
Legislatura en la Cámara de Diputados le abrirá los brazos a las herencias malignas y a la 
preservación de camarillas priistas que han llenado, con su corrupción, complicidades y 
desprestigio, las páginas más negras de la política nacional? 

Ahora vemos a los hijos, parientes, amigos y cómplices del PRI de siempre, quienes buscarán 
legislar en función de la premisa priista de regresar a Los Pinos ―cueste lo que cueste‖, y ya de 
nuevo en la Presidencia, entonces se repartirán el botín. Y a ver quién, cómo y cuándo los saca 
del poder. 

La lista del PRI a diputados plurinominales incluye a Federico Madrazo, hijo del fallido ex 
candidato presidencial, Roberto Madrazo, que carga toda la estela de desprestigio y de 
enriquecimiento inexplicable de esa poderosa familia tabasqueña. 

Alejandro Murat, hijo del tramposo ex gobernador de Oaxaca, José Murat, quien alimentó 
financieramente a la APPO durante su mandato y contribuyó a la descomposición política del 
estado. El mismo que inventó un atentado en su contra.  

ÓscarRodríguez Barrera, hijo del ex presidente del PRI, Rafael, de los mismo apellidos, quien 
nada hizo por la modernización de su partido, siempre genuflexo a las órdenes presidenciales y, 
por tanto, atendiendo más las necesidades del establishment que del país. 
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Claudia Ruiz Massieu, hija de José Francisco, político astuto asesinado por el poder priista 
durante el sexenio de Carlos Salinas de Gortari, tío, a su vez, de Claudia, quien difícilmente podrá 
desligarse de la historia negra de los Salinas.  

Emilio Chuayffet, ex gobernador del Estado de México y ex secretario de Gobernación, que salió 
por la puerta trasera de la política, producto de sus excesos personales y su soberbia. Un 
verdadero cartucho quemado. 

Francisco Rojas Gutiérrez, ex director de Petróleos Mexicanos y alfil de Salinas de Gortari. Es uno 
de los responsables de la debacle financiera de Pemex. Casi nada. Hoy está de adorno en la 
inexistente Fundación Colosio y, asesorado por su ex jefe de prensa, el desprestigiado y arruinado 
Guillermo Mora Tavares.  

Víctor Flores, el siniestro líder del sindicato ferrocarrilero, experto en intimidación y en 
desapariciones sospechosas, ahora al servicio del PAN en Los Pinos y del PRI en San Lázaro. Va 
por la diputación federal bajo la bendición de Paredes. ¡Qué horror! 

Marco Antonio García Ayala, cacique del sindicato de la Secretaría de Salud. Representante fiel 
del sindicalismo al servicio del Estado y de beneficio exclusivo para sus dirigentes y sus 
incondicionales. 

Isaías González Cuevas, el mismo líder de la CROC que en 2006 apoyó abiertamente a López 
Obrador. Al diablo con la congruencia, los ideales y los principios. Este PRI está convertido en una 
agencia de colocaciones al mejor postor. 

Luis Videgaray, de todas las confianzas de Enrique Peña Nieto y que deja la estratégica 
Secretaría de Finanzas del Edomex para ocupar una curul en San Lázaro. A él lo preparan para 
relevar a Peña Nieto. Rubén Moreira, hermano del gobernador priista de Coahuila, Humberto 
Moreira, y Julieta Marín Torres, en Puebla, hermana del mandatario estatal, Mario Marín, el góber 
precioso, también serán candidatos. ¿Para qué buscar cuadros valiosos y novedosos, si allí está 
la familia? Viva el nepotismo. 

¿Qué tal con el nuevo PRI? Los de siempre. Los mismos intereses. No cambian.  

Archivo confidencial... El uso de recursos públicos a través de la Lotería Nacional es un asunto 
que acaba de destaparse. Se trata de un presunto soborno orquestado por el director general de 
la Lotería, Miguel Ángel Jiménez, quien por cierto es uno de los funcionarios públicos de mayor 
cercanía con la lideresa magisterial Elba Esther Gordillo. Resulta que el grupo Megamedia, dueño 
del Diario de Yucatán, hizo saber a la Presidencia de la República de una oferta que consistía en 
publicar propaganda de Acción Nacional, pero que sería pagada con fondos públicos federales 
procedentes de la Lotenal, lo cual rechazó. No cabe duda de que la poderosa e intocable señora 
Gordillo cuenta con la impunidad suficiente para seguir moviendo hilos de poder que le reportan 
abundantes ganancias. Al Revolucionario no le interesa la transición democrática. Su prioridad es 
volver al poder porque lo extrañan, y no para ejercerlo democráticamente. 
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CLASE POLÍTICA 

Otra controversia 

MIGUEL ÁNGEL RIVERA 

 
El federalismo es un asunto político, pero se sustenta en cuestiones económicas. Un gobierno que 
depende de otra autoridad en lo económico no puede considerarse autónomo.El preámbulo viene 
al caso por la controversia constitucional que deberá resolver en breve la Suprema Corte de 
Justicia en torno al reparto de fondos federales a los gobiernos de las entidades federativas. 

La demanda original fue presentada por el Gobierno del Distrito Federal, encabezado por Marcelo 
Ebrard, pues de acuerdo con sus estimaciones, el cambio en las fórmulas de reparto de las 
participaciones federales, decidido por la administración de Felipe Calderón, le significó en 2008 
dejar de recibir 1,357.2 millones de pesos y en los próximos cinco años la sangría podría ascender 
a unos 22 mil millones de pesos. 

La cosecha 

Por el cobro de ―obras fantasma‖ y por utilizar en otras material de baja calidad y a precios 
―inflados‖, el senador Manuel Velasco Coello, del PVEM, pidió a su cámara abrir una investigación 
contra el ex gobernador de Chiapas Pablo Salazar Mendiguchía por considerar que incurrió en el 
desvío de recursos federales por 13 mil millones de pesos… 

La crisis económica no significa la disminución en la calidad de los servicios del IMSS, afirmó su 
director, Juan Molinar Horcasitas, quien aseguró que este año se reactivó el crecimiento del 
instituto con una inversión de más de 7 mil millones de pesos… 

Legisladores federales chihuahuenses, encabezados por los presidentes del Senado, el panista 
Gustavo Enrique Madero, y de la Cámara de Diputados, el priísta César Duarte –ambos aspirantes 
a la gubernatura– se reunieron con el gobernador de la entidad José Reyes Baeza, con quien se 
comprometieron a hacer un lado el debate electoral y cerrar filas contra el crimen organizado… 

Desde España se informó que la UNAM es candidata al premio Príncipe de Asturias, por su 
aportación cultural y científica... 

En 19 de los 22 ingenios instalados en Veracruz la zafra se realiza con éxito, informó el 
gobernador Fidel Herrera Beltrán, quien reiteró que el ingenio La Concha no cerrará. El 
mandatario destacó que este avance se concretó con el respaldo de su administración, que 
destinó 320 millones de pesos al rescate de la industria azucarera… 
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Conceder a los policías las mismas prestaciones de los miembros del Ejército Mexicano y 
acciones para cerrar ―las 10 mil tienditas de narcomenudeo‖ propone el ex presidente del PRI en el 
DF Jorge Schiaffino, quien tiene la difícil tarea de obtener una diputación federal en el 15 distrito 
de la delegación Benito Juárez, enclave del PAN... 

El gobierno perredista del municipio de Nezahualcóyotl inició la tercera etapa del programa: Neza 
Seguro, Auto Seguro, con la finalidad de marcar de manera gratuita más de 5 mil vehículos para 
que sus partes sean identificadas en caso de robo, informó el alcalde Víctor Bautista López... 
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ASTILLERO 
 

¡Oh, los intocables! 
Elliot Ness (R4) se topa consigo mismo 
Facturar a la Lotería campañas del PAN 

 
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ 

 
Estaba Elliot Ness región 4 (ENR4) de viaje por el extranjero cuando le soltaron una bomba 
yucateca: que en las oficinas de Carlos Mouriño Terrazo, en Campeche, el mismísimo director de 
la Lotería Nacional, Miguel Ángel Jiménez (uno de los recaudadores de rentas de la intocable 
Gordillo) había ofrecido tres millones de pesos a ejecutivos de publicidad de El Diario de Yucatán 
(D de Y) para que, facturando los servicios a la mencionada caja chica de Los Pinos y el SNTE, se 
cubriera la campaña de Mario Ávila Lizárraga (MAL), el caballerango designado por Mouriño 
Sucesores para ser candidato panista a la gubernatura y, luego, de ganar, administrador de la 
heredad familiar hispana denominada Campeche. 
 
El habilidoso policía mexicano revisó de inmediato sus archivos y encontró que en el mencionado 
diario yucateco había iniciado su historia pública el maestro, tutor y compañero de andanzas 
públicas y privadas que tuvo y del que acabó agriamente distanciado, Carlos Castillo Peraza, y 
que otro de los elementos importantes del expediente criminal era el Campeche de Juan Camilo, 
el apasionante lugar donde él (ENR4) había vivido durante largo tiempo acompañando a Castillo 
Peraza para que éste hiciera despegar el proyecto del Diario de Yucatán de crear un periódico 
local con el que la derecha campechana enfrentara al priísmo desatado de aquellos tiempos. 
Campeche donde había conocido al joven Mouriño en circunstancias gastronómicas menores que 
abrieron paso al proyecto de encumbramiento felipista (el joven Juan Camilo había ido a una 
reunión que había organizado su padre con un líder panista apellidado Calderón, pero lo había 
hecho por cenar algo mejor que el sándwich que se habría preparado en solitario: allí el reclutador 
michoacano de talentos confrontó al joven desidioso y lo ganó para su causa). 
 
¡Recórcholis!, exclamó el valiente y decidido agente R4 cuando al seguir las pistas disponibles vio 
que éstas le llevaban a él mismo. ―Soborno electoral‖, decía la cabeza principal de primera plana 
del documento confidencial que los lugareños llaman periódico (esta garganta profunda astillada 
está en condiciones de ofrecer a sus lectores la llave secreta que les permitirá conocer el 
reservadísimo texto: www.yucatan.com.mx/noticias/20090401/imagenes/portada01.swf). Luego, 
como subtítulo: ―La Lotería ofrece financiar propaganda política del PAN‖. Y un sumario 
enigmático: ―Megamedia recibe y rechaza la ilícita oferta en Campeche‖ (Megamedia es el grupo 
que edita el Diario de Yucatán y La i, en Campeche, según reportan a esta oficina de inteligencia 
astillada sus espías peninsulares). 
 
 
 
 
 

http://www.yucatan.com.mx/noticias/20090401/imagenes/portada01.swf
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Gracias al entrenamiento especial del que había sido dotado para enfrentar a las bandas 
delincuenciales del Chicago que chiquito queda frente al México convertido en calderón político y 
social, el incorruptible paladín justiciero leyó la historia que publicaba el diario yucateco: corría el 
jueves 26 de marzo del presente año cuando, a las 8:45 de la noche, iniciaba una junta de alto 
nivel en las Torres de Cristal de la ciudad de Campeche, es decir, en la sede del Grupo Energético 
del Sureste, donde despacha Carlos Mouriño Terrazo, hermano del difunto Juan Camilo e hijo del 
español al que por pago de marcha pretenden legar Campeche (En el nombre del hijo, se llamaría 
la película). Estaban presentes el mencionado Mouriño Terrazo y Jorge Luis Lavalle Maury, el 
coordinador de la campaña del caballerango MAL (Mario Ávila Lizárraga), además de ―una 
persona que se identificó como Miguel Ángel, y un joven blanco de ojos claros‖. 
 

 
DOWNING STREET. EL PRIMER MINISTRO DE GRAN BRETAÑA, GORDON BROWN, Y SU ESPOSA, SARAH (EN 
LOS EXTREMOS), RECIBIERON EN LA RESIDENCIA OFICIAL BRITÁNICA AL PRESIDENTE FELIPE CALDERÓN 
Y SU ESPOSA MARGARITA ZAVALA, PREVIO A LA CUMBRE DEL GRUPO DE LOS 20 QUE EMPIEZA HOY EN 

LONDRES FOTO AP 

 
El hermano Mouriño pidió a los representantes de El Diario de Yucatán que dijeran cuanto costaría 
un proyecto de publicidad en ese periódico y en La i, filial en Campeche, para cinco candidaturas 
panistas: la de gobernador, dos de diputados federales y las de alcaldes de Campeche y Ciudad 
del Carmen. Cuando se pronunció la cifra, ―Miguel Ángel‖ dijo al gerente del D de Y: ―Perfecto, 
factúralo a nombre de la Lotería Nacional‖. El representante de Megamedia dijo que así no se 
podría facturar, y entonces ―Miguel Ángel‖ intervino: ―Soy el director general de la Lotería Nacional, 
y Juan Camilo era como mi hermano‖. Enseguida entregó su tarjeta de presentación al 
representante comercial de Megamedia. Como seguía la reticencia de los vendedores de 
publicidad derecha, el director Jiménez buscó salidas: ―Factúrales 500,000 (al PAN). Es más, no 
me hagas el piquito de descuento (que se le había ofrecido) y a nosotros sólo nos darás de vez en 
cuando un cintillo o los resultados de algún sorteo que caiga en Campeche. Eso ustedes 
manéjenlo. Nosotros no les vamos a pedir mucho‖. 
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Ya con ánimo de cerrar trato, Jiménez ofreció firmar un contrato de publicidad con la Lotería 
Nacional ―para sus periódicos, por tres años‖ (lo que significaría unos cuatro millones de pesos). 
―Al salir de las Torres de Cristal nuestros representantes –cierra la nota del D de Y– se disponía a 
entrar el gerente comercial de Novedades de Campeche‖. El viernes 27, dos directivos de 
Megamedia fueron a la ciudad de México a presentar las denuncias del caso ante las oficinas de 
ERN4 (encubiertas bajo el nombre falso de Presidencia de la República), de Gobernación, y del 
comité nacional panista. 
 
¡Santos cielos: ¿qué hará el implacable agente Felipelliot?! ¿Tocará a la intocable Elba Esther con 
el pétalo de exigirle la renuncia al sobornador Jiménez, y acaso procesarlo penalmente? 
¿Ordenará que se abra una investigación contra la banda blanquiazul denominada PAN y el 
pendenciero Germán que ve la paja en el ojo priísta y no la viga en el caso Campeche? ¿Le 
revocará la virtual concesión de Campeche a los deudos Mouriño? ¡No se pierda las siguientes 
transas, perdón, entregas de esta novela de policías y ladrones o, más bien, de ladrones y 
ladrones!, y, mientras se van extinguiendo los dominios de la legalidad, ¡hasta mañana, en esta 
columna que se abre una línea de crédito a sí misma! 
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DESMENTIDO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS POLÍTICAS Y 
SOCIALES 

Por no corresponder a lo ocurrido y tampoco contribuir a la conformación de un clima de 
concordia, necesario entre la comunidad de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la 
UNAM, lo publicado en la página 36 de la edición del diario La Jornada correspondiente al 31 de 
marzo, le solicito, de la manera mas atenta, se publique en El Correo Ilustrado la siguiente 
aclaración. La organización estudiantil denominada Iniciativa Mientras Cace Ratones no organizó, 
ni participó en la organización del evento académico Foro Elecciones Intermedias 2009, en que 
participaron profesores investigadores de la propia facultad, del CIDE, del ITAM y del Centro de 
Estudios de Opinión Pública. 

Atentamente. 

Carlos Bravo Vázquez, secretario de Asuntos Estudiantiles de la Facultad de Ciencias Políticas y 
Sociales de la UNAM 

 

 

RESPUESTA DE LA REPORTERA 

La propaganda distribuida en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales desmiente lo señalado 
por Carlos Bravo Vázquez. 

Karina Avilés 
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SOBRE CAMBIOS EN CANAL 11 

El Canal 11 de televisión –―del Politécnico‖, aún dicen– cumplió 50 años de vida, reducido por la 
ideología en el poder a emitir una programación excluyente y prejuiciada, que cancela su espíritu 
de apertura e inscribe a esta difusora, en el concierto de Televisa-Tv Azteca, para soslayar y 
desvirtuar la cultura de los mexicanos. 

Lejos quedó efectivamente aquel Canal 11 cuyas emisiones difundían ―La técnica al servicio de la 
patria‖, es decir, la fusión en imágenes de la ciencia y tecnología del pueblo, con la gestada por el 
IPN. La actual programación del canal no concibe que exista pueblo mexicano, ni ciencia actuante 
dentro de éste; y sólo difunde conocimientos deshistorizados –es decir, sin contexto social–, al 
estilo de ―¿Sabía usted que…?‖ 

Se ha excluido al trabajador de la pantalla, en lo técnico-científico, y lo cultural. No aparece la 
relación, el humor, el habla popular, y hasta en lo étnico se ―blanquea‖ a los participantes. Obreros 
y campesinos son ahora, según esta difusora, ―gente educada que se quiere superar‖: es decir, 
clase media ansiosa de parecer diferente y superior. 

Ya compite Canal 11 con Televisa-Tv Azteca, en sus mismos términos: ya tiene también 
―entretención matutina‖, con mujeres que ―vivencian‖ la estética de supermercado, como el ideal 
de la ―gente que triunfa‖. 

En una palabra, Canal 11 se ha afiliado a la televisión privada, con la sola diferencia de que 
mientras ésta denigra y se burla del pueblo, el canal ―del Politécnico‖ lo educa, para que deje de 
ser tal. Valiente cumpleaños… 

Raúl de la Torre Téllez, egresado del IPN 
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